

URUGUAY

Cambia



Tabaré Vázquez en Consejo de Ministros abierto de Nuevo Berlín

Hay agenda y estamos cumpliendo

“Faltan dos años y medio de mandato y algunos dicen que el gobierno está terminado”, recordó el presidente Vázquez, tras lo cual respondió que las 10 medidas planteadas tras ganar las elecciones internas en 2014 están en distintas fases de ejecución y que se cumplirá con todos los compromisos asumidos, como el Sistema de Cuidados, la descentralización, la inclusión digital y la inversión en infraestructura, entre otros.

“Más de 90 % de las 219 solicitudes presentadas por vecinos en los Consejos de Ministros abiertos entre marzo de 2015 y fines de 2016 en todo Uruguay ya fueron cumplidas o están en plena marcha”, afirmó el mandatario.

Gobierno presentó proyecto de Ferrocarril Central de casi 280 kilómetros de vía

Pág. 4

Gobierno inauguró conexión a cable submarino de Internet de más de 12.000 kilómetros

Pág. 2

Producción industrial creció 6,3 % en junio respecto de igual mes del año pasado

Pág. 4

Inauguración de conexión a Brasil y Estados Unidos

Uruguay mejora velocidad de Internet con cable submarino de 12.000 kilómetros

El primer cable submarino de Uruguay aumentará la velocidad de navegación por Internet, permitirá satisfacer la demanda creciente de banda ancha y posicionará a la empresa estatal Antel como un proveedor de servicios a los países vecinos, con una llegada estimada a 250 millones de personas.

“La obra garantiza la soberanía de Uruguay en telecomunicaciones y es la locomotora del siglo XXI”, aseguró el viernes 18 la ministra de Industria, Carolina Cosse, en la inauguración de la obra.

Este cable submarino se extiende desde Punta del Este hasta Boca de Ratón, en el sureño estado estadounidense de Florida, pasando por las ciudades brasileñas de Santos y Fortaleza, en un recorrido por el lecho del océano Atlántico de 12.000 kilómetros.



Ministra de Industria, Carolina Cosse, junto a Andrés Tolosa, presidente de Antel, en inauguración de cable submarino de fibra óptica

“Este hilo de última tecnología abre las compuertas para ingresar al nuevo mundo que ya está entre nosotros. Es infraestructura estratégica para la soberanía y el conocimiento (...) y se enmarca en otros proyectos, como la Fibra Óptica al Hogar y el Data Center de Pando”. (Carolina Cosse)

“El cable submarino, que permite a Antel ser proveedor de capacidad, requirió una inversión de 73,8 millones de dólares, pagados con fondos propios, sin endeudarse ni transferir a las tarifas”. (Andrés Tolosa)



Inauguración de cable submarino de fibra óptica

Nuevo Berlín cuenta desde el lunes 14 con servicio de telefonía celular de cuarta generación, que aumenta significativamente la velocidad de navegación. La tecnología LTE es un estándar global desarrollado como evolución de las redes móviles a partir de la tercera generación (3G). Antel fue pionera en la tecnología 4G/LTE en América Latina al lanzar en 2011 la primera red de cuarta generación celular en el continente, con lo cual Uruguay se posicionó como uno de los líderes mundiales en redes móviles.

Uruguay en el mundo ...

* Vázquez rechazó amenaza de intervención militar de Estados Unidos en Venezuela

“Los problemas de Venezuela los debe resolver su pueblo sin injerencia extranjera y, por tanto, rechazamos enfáticamente las apreciaciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump”, señaló Tabaré Vázquez, al transmitir el “rechazo absoluto del gobierno uruguayo” a una posible intervención militar en el país sudamericano.

El mandatario uruguayo añadió, en declaraciones el lunes 14 en Nuevo Berlín, que “los venezolanos tienen derecho de auto-definir qué es lo que quieren”, al tiempo que expresó “solidaridad absoluta con ese pueblo”.

* Gobierno uruguayo condenó atentado mortal en Barcelona

“Lamentamos enormemente estos métodos tan salvajes y violentos de expresar ideas, que no hacen más que ser repudiadas por el mundo entero”, enfatizó el canciller Rodolfo Nin Novoa, en referencia al atentado ocurrido el jueves 17 en Barcelona. En tanto, la cancillería emitió un comunicado en el que reitera el “rechazo al uso de la violencia” por parte de Uruguay.

* El salario no puede ser variable de ajuste en competencia entre países

El canciller Rodolfo Nin Novoa señaló que la reforma laboral que entrará en vigencia en Brasil afecta los derechos de los trabajadores de ese país y “preocupa a Uruguay, porque es una manera de competir en base a la caída de derechos laborales, cosa que siempre hemos tratado de evitar”.

Por esa razón el gobierno uruguayo planteó que el Mercosur evalúe esa reforma en el marco del protocolo socio-laboral suscripto en 2015 en el bloque. “El salario de los trabajadores no puede ser la variable de ajuste para la competencia en los mercados internacionales”, sentenció.

* Bloomberg destacó estrategia de Uruguay contra enfermedades no transmisibles

El fundador de la organización Bloomberg Philanthropies, Michael Bloomberg, felicitó en una misiva al presidente Tabaré Vázquez por las medidas implementadas para combatir las enfermedades no transmisibles entre la población, como la incorporación de etiquetas de advertencia en los alimentos con alto contenido de azúcar, sal y grasa.

“Usted ha sido un campeón en la mejora de la salud pública en Uruguay”, enfatizó.

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Tabaré Vázquez en Nuevo Berlín

Gobierno avanza en las 10 medidas anunciadas en campaña y cumplirá a rajatabla

En un repaso de las 10 promesas de campaña electoral, el presidente Tabaré Vázquez aseguró que todas están en ejecución.

“Faltan dos años y medio de mandato y algunos dicen que el gobierno está terminado, pero nos queda mucho por hacer y vamos a cumplir a rajatabla con ese compromiso”, enfatizó en su alocución en el Consejo de Ministros abierto del lunes 14 en la localidad rionegrense de Nuevo Berlín.

Vázquez recordó que, al conocerse el resultado de las elecciones internas de los distintos partidos, en 2014, se comprometió en 10 medidas concretas para ejecutar en el tercer gobierno del Frente Amplio (2005-2020).

Entre otras políticas, destacó el Sistema de Cuidados, la descentralización, la inclusión digital y la inversión en infraestructura.

Añadió que Uruguay ha sido reconocido como el país que cuenta con la mayor libertad de expresión y de prensa, y sostuvo que, frente a los problemas que afrontan algunos estados vecinos, es “un oasis de paz, con tolerancia, democracia y libertad”.

“Más de 90 % de las 219 solicitudes presentadas por vecinos en los Consejos de Ministros abiertos desde marzo de 2015 ya fueron cumplidas o están en plena ejecución”. (Tabaré Vázquez)

“Uruguay presenta el mayor nivel de negociación laboral colectiva de América Latina, con acuerdo entre las partes en más de 90 % de los casos”. (Ernesto Murro)

Aumento real constante de salarios y pasividades en los últimos 13 años

Luego de 15 años sin negociación colectiva, el primer gobierno de Tabaré Vázquez (2005-2010) reimplantó los Consejos de Salarios, lo cual permitió que, por primera vez en la historia del país, las pasividades aumentaran más que los precios durante 13 años consecutivos, al igual que los salarios. Asimismo, las pasividades mínimas se aumentan especialmente en julio de cada año.

Si no se hubieran hecho estas cosas, una persona que hoy cobra una jubilación de 9.800 pesos por trabajo doméstico, por ejemplo, estaría ganando 3.000 pesos, graficó.

Uruguay recibió 2,4 millones de visitantes, quienes dejaron 1.600 millones de dólares entre el 1.º de enero y el 31 julio. Es la mayor cantidad de turistas arribados al país desde que se llevan registros.



Presidente Vázquez y el intendente Oscar Terzagli junto a jóvenes en el Consejo de Ministros abierto

Diez medidas en plena ejecución

- **En marcha el Sistema Nacional de Cuidados:** Se prioriza la primera infancia, personas con discapacidad y adultos mayores en dependencia.

- **En marcha la descentralización:** El país tiene en la actualidad una gran cantidad de municipios en funcionamiento en todo el país, el tercer nivel de gobierno.

- **En marcha el gobierno digital:** Todos los trámites públicos pueden ser iniciados y seguidos por Internet. Para ello se promueve la inclusión digital de los ciudadanos con la entrega de una tableta a cada jubilado, y el Plan Ibirapitá, que responde a ese compromiso en particular.

- **En marcha la educación:** El gobierno asegura que al fin del mandato el 100 % de los ingresados al ciclo básico lo habrán terminado, que la totalidad de los jóvenes de 17 años estará en el sistema de enseñanza, que la tasa de egreso será como mínimo de 75 % de concurrentes.

Cuando aún falta la mitad del mandato ya se cumple con esas metas. Además, teniendo en cuenta que 90.000 niños de 4.º a 6.º año reciben clases de inglés, se impulsa la universalización del aprendizaje de este idioma, mediante los educadores existentes y la plataforma de inglés del Plan Ceibal. También se cumplió con impulsar la enseñanza de la programación informática y computación a todos los niveles educativos.

- **En marcha el Plan Nacional de Vivienda:** Este programa permite atender a 38.000 familias de las más vulnerables para que residan en espacios que cubran las necesidades básicas habitacionales.

- **En marcha la economía:** Están en vigencia la reforma al Impuesto a la Renta de las Personas Físicas para que los aguinaldos y salarios vacacionales se calculen de forma separada del resto de las retribuciones, las medidas para mantener la inflación en el rango meta fijado entre 3 y 7 % (última medición llegó a 5,24 % anualizada) y el Diálogo Social, un gran acuerdo económico y social, cuyos insumos se entregarán a los partidos con representación parlamentaria.

- **En marcha el Plan Nacional de Infraestructura:** Casi la mitad de los 12.500 millones de dólares están en vías de ejecución.

- **En marcha el Plan Integral de Seguridad Pública:** Se profundiza el combate a la delincuencia, a la vez que se trabaja sobre las causas que la producen, integrando políticas sociales y el uso masivo de la tecnología. Hay una cantidad importante de ciudadanos privados de libertad que estudian y trabajan, cumpliendo tareas de obras sociales.

- **En marcha el Sistema Nacional de Competitividad:** Este plan se acaba de aprobar en el Parlamento y está en fase de implementación por parte de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto. Esto permite al sector público trabajar en conjunto con el privado para impulsar la innovación y el desarrollo productivo en todo el territorio nacional.

- **En marcha el Plan Nacional de Cultura Democrática y Humanista:** Se trata de un diálogo permanente, convivencia pacífica, tolerancia y respeto mutuo. Uruguay y Canadá son reconocidos como los dos países más democráticos de América.

Plan Nacional de Infraestructura

Vázquez lideró presentación del proyecto Ferrocarril Central con 273 kilómetros de vía

“Estas vías son necesarias para el país, porque impulsarán fuertemente el desarrollo”, señaló el director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, en la presentación del proyecto Ferrocarril Central, realizada el martes 15 en Montevideo con la presencia del presidente Tabaré Vázquez.

El lanzamiento implicó el comienzo de una etapa de intercambio del gobierno con empresas interesadas en este ambicioso proyecto para unir mediante modernos trenes los 273 kilómetros que separan a Montevideo de Paso de los Toros, en las márgenes del río Negro en el departamento de Tacuarembó.

“La infraestructura es clave para el desarrollo nacional y en ese sentido hay una agenda con mirada a 2030 y una inversión necesaria de 24.000 millones

Inversiones en salud y vivienda en Río Negro

- La Administración de los Servicios de Salud del Estado remodelará el hospital de Fray Bentos Ángel Cuervo, con una inversión de 45 millones de pesos, y firmó convenios con el Mides y la Intendencia de Río Negro para modernizar y ampliar la policlínica de San Javier y la Casa del Médico.

- El Ministerio de Vivienda acordó con la Intendencia de Río Negro la ampliación de la cartera de tierras para viviendas de cooperativas y el traspaso de fondos para autoconstrucción y realojos en Fray Bentos y Young.

Más de 230 millones de dólares en caminería para Soriano

“En este período de gobierno se invertirán 230 millones de dólares en caminería departamental”, indicó el director de la OPP, Álvaro García, en una recorrida realizada el viernes 11 por las obras en los barrios Hipódromo y Esperanza, de Mercedes, en los cuales se destinaron 2,5 millones de dólares en saneamiento, calles, veredas y luminarias.

Tabaré Vázquez recibió reconocimiento internacional por promoción de salud y estrategia de lucha contra el cáncer



El presidente Tabaré Vázquez recibe distinción de manos de la princesa Dina Mired, de Jordania

de dólares”, señaló García en esta actividad, acompañado de los ministros Víctor Rossi, de Transporte, Danilo Astori, de Economía, Rodolfo Nin Novoa, de Relaciones Exteriores, Eneida de León, de Vivienda, y Carolina Cosse, de Industria.

Rossi informó que a partir de ahora se sucederán “las reuniones con las empresas para elaborar el pliego de llamado a licitación, que se concertará en setiembre”. “Se busca la renovación del ferrocarril nacional y hay decenas de interesados a quienes se les presentarán los estudios realizados”, agregó.



Presentación del proyecto Ferrocarril Central

El tren del desarrollo

El ministro Víctor Rossi aclaró el domingo 13 en Fray Bentos que el Plan de Infraestructura de 12.500 millones de dólares, presentado en 2015, incluye la recuperación de los trenes en Uruguay, en el marco del cual “el Ferrocarril Central es clave”, y “es anterior al interés formalizado por la empresa finlandesa UPM de instalar su segunda planta de celulosa en el país”.

El Ferrocarril Central incluye 273 kilómetros de vías férreas, un tramo doble inicial de 26 kilómetros, una docena de carriles secundarios para cruces de trenes, un tramo para acceso industrial y más de 40 puentes. Los trenes podrán circular a una velocidad de hasta 80 kilómetros por hora, con una carga de 22,5 toneladas por eje.

A fin de año se habrá ejecutado 52 % del Plan de Infraestructura

La solidez financiera y fiscal de Uruguay permite avanzar en mejorar la competitividad a partir del desarrollo productivo y de servicios, dijo el subsecretario de Economía, Pablo Ferreri, quien aseguró que este año se completará una inversión de 333 millones de dólares en vivienda, agua y saneamiento.

También se concretarán 3.280 soluciones habitacionales nuevas, más las 2.000 acciones sobre el stock existente.

Ferreri dijo que se habrá ejecutado al finalizar el año 52 % del Plan Nacional de Infraestructura de 12.500 millones para el período 2015-2020.

Estimó, además, que a fin de año, en ese marco, se habrá ejecutado 64 % del total



Subsecretario de Economía, Pablo Ferreri

previsto en energía, casi 70 % en telecomunicaciones y más de 60 % en puertos, mientras que en vialidad se llegará al 42 %, área en que se ha acelerado la marcha de las obras.

Producción industrial creció 6,3 %

El Índice de Volumen Físico de la industria manufacturera uruguaya, sin incluir la refinería petrolera, aumentó 6,3 % en junio, respecto de igual mes de 2016. El informe agrega que este indicador aumentó 2,6 % en el acumulado del año y 1,9 % en los últimos 12 meses.

Nueve policlínicas en frontera norte

La acción conjunta de Uruguay, Brasil y Alemania hizo posible la construcción este año de nueve policlínicas en localidades con menos de 5.000 habitantes de zonas fronterizas del norte del país, todas ellas ya inauguradas.

Son centros enfocados en prevención del virus de inmunodeficiencia humana, causante del sida, aunque incluyen otros diversos servicios. La inauguración de la policlínica de Paso Ataques, en Rivera, fue la última del plan.